



Amicale des Cadres Retraités Orange France Télécom



LES RENCONTRES A NOIRMOUTIER

Compte rendu de la réunion d'information

La tradition a été respectée, le vendredi 27 juin, avant-dernier jour des Rencontres, la matinée a été consacrée à une réunion d'information à l'attention des participants. Après des infos sur la vie de l'Amicale, Ketty MOLIERE de la GMF nous a présenté, de manière ludique, les règles de partage de la route entre les cyclistes et les automobilistes, puis Véronique FONTAINE, déléguée régionale d'Orange des Pays de la Loire, a évoqué le chantier "Arrêt du cuivre" et l'usage de l'IA, l'Intelligence Artificielle, chez Orange.

Les Infos concernant l'ACR

- 1- Eliane CAHUZAC, évoque plusieurs sujets :
 - L'instance représentative du personnel CSEC (anciennement CCUES) se montre peu attentionnée aux retraités mais ils peuvent encore bénéficier de quelques prestations (chèques vacances, contribution à une activité sportive ou culturelle).
 - Yves BOUCHARD, Président de l'ACR rencontre et relance périodiquement les différentes Direction d'Orange susceptibles de nous apporter un soutien et des infos, mais les résultats sont décevants. Seules les relations avec la DRLG sont excellentes.
 - La commission "Animation des régions", pilotée par Gilles CAREIL, se réunit une fois par trimestre pour faire le point avec les PR (Présidents de région) sur l'évolution des adhérents et les activités.
 - La commission "Recrutement" préconise que les PR relance les adhérents démissionnaires depuis 2021 pour tenter de les faire revenir à l'Amicale.

- 2- Jeanine CAILLOT-CARTON rappelle les deux prochaines visio conférences proposées par la DRLG : l'arrêt du cuivre le 8 juillet 2025 puis le 16 septembre Nordnet et l'accès à internet par satellite.
Elle fait le point sur la situation des effectifs à l'ACR :
 - 961 adhérents au 30 juin 2025 dont 30 nouveaux depuis le 1^{er} janvier
 - la moyenne d'âge est de 75 ans, et l'ACR compte 6 centenaires, la doyenne en Lorraine a 104 ans.Un voyage de 9 jours en Albanie en 2026 est en préparation pour un coût d'environ 2 000 euros.
L'Assemblée Générale de l'ACR aura lieu le 25 novembre 2025 à Arcueil proche de Paris, occasion d'élire pour deux ans le nouveau bureau. Le vote sera ouvert à tous les adhérents, à jour de leur cotisation, par mail ou par voie postale. Pas de vote los de l'AG.

- 3- Jean-Marc CAZENAVE raconte qu'il a eu envie de faire partager aux adhérents de l'Amicale sa passion pour l'art. Ainsi, il a proposé plusieurs visio conférences animée par Géraldine RETAULT, conférencière en histoire de l'art. Trois conférences, gratuites pour les adhérents, sont organisées par an, deux sont prises en charge par le budget national, l'autre par les régions Occitanie et PACA. D'autre régions ont manifesté leur intérêt et à participer à leur financement.
En 2024, les conférences ont été consacrées aux "masques africains", au "centenaire du surréalisme", à "la valse des avant-gardes". En 2025 à "l'IA et l'art", à "la naissance de l'abstraction", une troisième conférence sera organisée au dernier trimestre.
Les rediffusions sont impossibles pour une question de droit d'auteur.

- 4- Gilles GEHANT, responsable de la commission RENCONTRES, précise qu'elles se font en alternance mer/montagne et qu'en conséquence en 2026 elles se tiendront à MUROL en Auvergne. En 2027, le choix à la mer est ouvert (Merlimont, Corse, autres lieux ?).

Intervention de la GMF

Madame Ketty MOLIERE présente de manière ludique, en déroulant un quizz, le code de bonne conduite du piéton, du cycliste et des EDPM (Engin de Déplacement Personnel Motorisé), occasion d'évoquer quelques règles. Les utilisateurs des EDPM doivent souscrire une assurance spécifique, comme les automobilistes et remplir en cas d'incident un constat amiable, tandis que pour les cyclistes, c'est l'assurance habitation qui intervient.

Toute personne sur une trottinette motorisée doit circuler sur la chaussée, sauf s'il s'agit d'un enfant de moins de 8 ans, il doit circuler sur le trottoir.

A vélo ou à trottinette même non motorisée, le casque est obligatoire jusqu'à 12 ans, au-delà de 12 ans, non obligatoire mais fortement conseillé.

Un piéton qui traverse la rue à moins de 50 m d'un passage piéton est passible d'être verbalisé (11€, ou plus selon les municipalités).

Intervention de la DRCL

L'arrêt du cuivre

Véronique Fontaine évoque les raisons de l'arrêt du réseau cuivre :

- Raison sociétale : les usages évoluent et s'accélèrent.
- Raison technique : la fibre est la technologie la plus robuste et la plus performante.
- Raison économique : maintenir deux réseaux serait un non-sens.
- Raison environnementale : le réseau fibre est 3 fois moins énergétique que le réseau cuivre.

Mais pour arrêter le réseau cuivre, Orange doit respecter des jalons :

- Information des clients 36 mois avant toute fermeture.
- Arrêt commercial de nouvelles offres cuivre pour tous les opérateurs 12 mois avant la fermeture technique qui est prévue, au niveau national, en novembre 2030.

En France, le réseau cuivre est déjà fermé sur 169 communes. Plus de 9 000 communes sont concernées d'ici 2028.

Pour accompagner les clients, plusieurs sites sont à disposition :

- Le site du gouvernement (Site Service Public) "Le très haut débit pour tous".
- Le site ARCEP "Pour en savoir plus sur le plan de fermeture".
- Le site Réseau Orange "Identification des communes concernées par la fermeture du réseau cuivre".

Usages de l'IA chez Orange

Véronique Fontaine poursuit : « L'IA, l'Intelligence Artificielle est capable de créer de nouveaux contenus tels que du texte, des images, du son en apprenant à partir de données existantes et en générant des résultats basés sur ces connaissances ».

L'IA est maintenant partout. 18 000 salariés sont formés à l'IA chez Orange qui est un des acteurs les plus avancés dans ce domaine. L'IA est utilisée dans le domaine du marketing, de la relation client, de l'intervention technique et de la gestion des réseaux.

Fin de la réunion

Gilles Géhant remercie les intervenants et les participants à cette réunion d'information et souhaite un bel été à